

PARLONS EN !

Prière et Partage autour de la Parole

- Porter le projet dans la prière...

novembre 2021

+ 2 prières

- Prière et Chantier

juin 2020

Porter le projet dans la prière... (novembre 2021)

L'Église prend la route d'une manière inédite pour faire l'expérience de ce que Dieu attend d'elle en ce troisième millénaire. Marcher ensemble, n'est-ce pas aussi le style de vie auquel sont appelés nos unités pastorales et secteurs ? Revivifier ou mettre en place un Conseil Pastoral est un appel pour aujourd'hui ! C'est le lieu privilégié pour donner la parole au plus grand nombre, discerner les appels de l'Esprit-Saint et construire une fraternité chrétienne signifiante.

Le Conseil Pastoral[1] sert la dimension synodale de l'Unité Pastorale, c'est-à-dire notre capacité à vivre ensemble. 'Pour " marcher ensemble ", il est nécessaire que nous laissions l'Esprit forger en nous une mentalité vraiment synodale, en entrant avec courage et avec une liberté de cœur dans un processus de conversion'[2].

Pourquoi un Conseil Pastoral au niveau local ? L'Eglise se trouve aujourd'hui devant des défis nouveaux pour répondre à sa mission : annoncer l'Evangile. La manière de faire Église ne cesse d'être interrogée par ces bouleversements en profondeur. Il est clair que la vie de l'Église et sa mission chez nous ne peuvent plus s'envisager sans la participation de tous les baptisés au devenir de leurs communautés. Sur le territoire des UP, les lieux d'Église sont multiples. Équipes, mouvements, paroisses, lieux de ressourcement, associations, tant de réalités qui permettent à chacun, quelle que soit sa sensibilité, de rencontrer le Christ. On prend donc conscience de l'importance, voire de la nécessité, d'un lieu d'intégration de ces différentes réalités : espace d'échange, de concertation et de réflexion. Ce lieu permet à la communauté d'ajuster ses priorités et ses pratiques pour répondre à la question fondamentale : « Qu'attends-tu de nous aujourd'hui ici, Seigneur ? Que faut-il faire pour bien agir, selon l'Évangile ? » C'est la question du discernement ! Et nous ne sommes pas sans ressources : marqué par l'Esprit, chacun de nous dispose d'une sorte de flair, d'intuition qui l'éclaire sur ce qu'il est bon de penser et de faire lorsqu'il se concerte avec d'autres en Église. La mise en commun de nos intelligences et de ce que l'Esprit souffle en nos coeurs nous donnera de découvrir la façon la plus adaptée de répondre à la mission que le Seigneur nous confie comme communauté locale. Le Conseil Pastoral se fera l'écho de ce que vivent les hommes et les femmes de ce temps. A la lumière de la Parole de Dieu, il déterminera les orientations pastorales, élaborera des projets concrets (à court terme) et évaluera le travail accompli.

Caisse de résonance des différentes paroisses et réalités pastorales le Conseil Pastoral sert la mission défavoriser une communion dynamique, ouverte et missionnaire, au bénéfice de tous ceux qui nous entourent.

[1] Le Conseil Pastoral – fascicule du Chantier Paroissial – 2015

[2] Document préparatoire du Synode, p.12

Prière n°1 : (septembre 2022)

Avec Marie, Notre Dame de Beauraing,
nous te prions, Seigneur Jésus
pour notre Unité Pastorale.

Qu'elle soit :

- Une Communauté
où il fait bon vivre en frères
où l'on écoute avant de parler,
où l'on accueille au lieu de juger,
où l'on pardonne sans vouloir condamner.
- Une Communauté
où le plus simple des frères comprendra
ce que l'autre veut dire,
où le plus savant des responsables
saura qu'il a toujours à apprendre.
- Une Communauté
où l'audace de faire du neuf
sera plus forte que l'habitude
où chacun pourra prier et chanter
dans sa langue et sa culture.
- Une Communauté
dont le peuple dira non pas :

"voyez comme ils sont organisés" mais :
"voyez comme ils s'aiment".

- Une Communauté
assoiffée de ta Parole
assidue pour la comprendre
désireuse d'en vivre dans la vie de tous les jours
courageuse pour la proposer
dans la société d'aujourd'hui.
- Une Communauté
qui renouvelle sa joie de croire
et son courage missionnaire
dans l'Eucharistie dominicale.
- Une Communauté
qui fasse du bien au monde,
qui te rende grâce à Toi, son Unique Seigneur
toi qui la conduis depuis toujours et pour toujours
vers le Père et vers les frères
dans la force de l'Esprit-Saint.

Amen !

*D'après Monseigneur François Garnier
Cambrai, le 20 juin 2003, en la fête de Pentecôte*

Prière n°2 (09/07/2014)

Seigneur, alors que la pastorale doit être pensée et organisée dans un cadre territorialement plus étendu, nous nous tournons vers toi.

Ce qui importe surtout, ce n'est pas ce que nous planifions pour demain,
c'est ce dont tu rêves pour ton Église.

Tu nous convies à inventer dans l'aujourd'hui des voies nouvelles,
comme les Apôtres au sortir du Cénacle, sous la mouvance de ton Esprit.

Donne-nous, Seigneur, de l'accueillir dans la prière.

Par la voix de notre bon pape François, tu nous appelles à *passer d'une pastorale de simple conservation à une pastorale vraiment missionnaire*.

Donne aux acteurs du Chantier Paroissial de travailler à l'édification
de communautés pleinement chrétiennes,
de communautés signes,
de communautés tournées vers le monde et non vers elles-mêmes.

Fais résonner en nos cœurs les mots forts du successeur de Pierre :

*Je préfère une Église accidentée, blessée et sale pour être sortie par les chemins,
plutôt qu'une Église malade de la fermeture et du confort
de s'accrocher à ses propres sécurités.*

Seigneur, donne à ton Église de faire route en serrant la main de Marie. L'évangélisation, plus précisément qu'une transmission,
est le travail d'un enfantement, une mise au monde de Jésus.

Et en fait de mise au monde de Jésus, n'avons-nous pas à apprendre de Marie ?

Amen !

Prière et Chantier (juin 2020)

Vivre en Unité pastorale... le ciment de la prière.

De nombreux secteurs pastoraux ont déjà vécu ou entamé leur métamorphose en Unité pastorale. Si ce sont les paroissiens qui, avec leur(s) pasteur(s), participent pleinement à la mise en œuvre de leur Unité pastorale, c'est bien le Christ qui en est, tout à la fois, l'Architecte et le Maître d'œuvre ! Il nous propose le projet d'Amour du Père et la force, la claire-voyance de l'Esprit.

Ainsi tous et chacun sont appelés à entrer dans cette dynamique ecclésiale de Communion dont le ciment est la prière. Seul l'Esprit peut nous transformer et nous permettre d'entendre en vérité l'appel qui nous est adressé aujourd'hui. C'est pourquoi, lorsque les Secteurs commencent leur cheminement, les rencontres débutent systématiquement par une prière à l'Esprit Saint. Ensuite, vient un temps de Partage de la Parole. Ce parti-pris inconditionnel est largement inspiré de l'appel du Pape et de toutes les voix actuelles qui résonnent jusqu'à nous, sur l'importance de partager la Parole de Dieu et pas seulement de la méditer individuellement.

Cet aspect synodal se révèle incroyablement fertile. Ce que le pape écrit dans *Evangelii Gaudium* en donnant des pistes aux prêtres pour les homélie, est tout à fait transposable pour une équipe de chrétiens qui se réunit afin de découvrir de nouveaux chemins pour l'aujourd'hui : (...) *Au fond, il y a une « sensibilité spirituelle pour lire dans les événements le message de Dieu » et cela est beaucoup plus que trouver quelque chose d'intéressant à dire. Ce que l'on cherche à découvrir est « ce que le Seigneur a à dire dans cette circonstance. » Donc, la préparation de la prédication se transforme en un exercice de discernement évangélique, dans lequel on cherche à reconnaître -à la lumière de l'Esprit- « un appel que Dieu fait retentir dans la situation historique elle-même ; aussi, en elle et par elle, Dieu appelle le croyant » (N°154).*

Le texte biblique proposé le plus souvent est celui de la liturgie du jour ou du dimanche suivant. Bien sûr, le danger existe « d'intellectualiser » les Écritures ou de palabrer inutilement. Ces écueils doivent exciter notre vigilance. Il est important de se pencher sur la Parole avec son Coeur, sa Foi et sa bonne volonté, dans un esprit de gratuité et de simplicité. Ce temps d'échange, de partage de la Parole de Dieu est clôturé par le Notre Père.

Que la prière nourrisse notre quotidien et nous rende davantage signifiant. Que notre foi soit plus contagieuse !

Le partage de la Parole au cœur du Chantier paroissial (novembre 2016)

Prendre le temps d'écouter ce que le Seigneur veut nous dire dans sa Parole et nous laisser transformer par son Esprit (pape François, *Evangelii Gaudium*, 152) est une question de Vie pour chacun de nous et pour chacune de nos communautés. Telle est une des convictions fortes du Chantier paroissial.

La Parole de Dieu est efficace. Elle est cette source qui, partagée en début de réunion, nourrit notre être intérieur. La Parole est l'invitation qu'il nous adresse de laisser monter en nous, dans nos vies, la parole de création et de liberté (Dominique Collin, *Mettre sa vie en parabole*, p. 116).

La Parole s'écoute et se partage. En début de réunion, bien des sentiments nous habitent : joie de se retrouver, inquiétude pour ceux que nous avons quittés, appréhension de la qualité de la réunion... Et mystérieusement, en partageant la Parole, nous laissons Quelqu'un de plus grand que nous prendre sa place de berger. En accueillant la Parole, nos jugements et nos craintes s'estompent, notre regard se tourne vers Dieu. Mystérieusement, cela nous rapproche. Chacun s'exprime, ce n'est pas juste ou faux, mais, par le partage, nous approchons de la Vérité pour ce moment-là.

Écoutons le témoignage de Sébastien, membre du Conseil pastoral du Secteur de Cerfontaine : *Personnellement j'y vois l'occasion de me concentrer et de me rappeler la démarche dans laquelle nous nous inscrivons. Dans les pas des premières communautés chrétiennes, nous nous réunissons pour donner du souffle à notre communauté. C'est donc un acte mémoriel qui nous met en projet.*

Ensuite j'y vois l'opportunité de raffermir ma foi, en interrogeant la Parole telle qu'elle se donne, sans peur de soulever les incompréhensions et les contradictions. Nous sommes une communauté de recherche, et ensemble nous cheminons vers notre vérité : la Vérité de la Parole échangée, qui dépasse souvent ce qui est simplement dit. C'est stimulant !

Enfin, je pense que le partage nous soude davantage, resserre les liens. J'éprouve toujours de la joie à communiquer ce que j'ai découvert et à entendre ce que les autres ont à me proposer. Les visages sont généralement plus ouverts après le partage, et plus concernés. On peut alors aborder les choses sérieusement.

Pour tout cela, nous sommes heureux de dire : *Acclamons la Parole de Dieu.* Plutôt que le dire à la fin de la *lecture* de la Parole, ne pourrions-nous pas le dire à la fin du *partage* de la Parole ?

Wally della Faille